

# Nueve investigadores de la UTarapacá están entre los científicos más influyentes del mundo

La Universidad de Stanford, junto a la Editorial Elsevier, publica cada año el listado de los **científicos más citados a nivel mundial**, que para 2024 muestra la presencia destacada de **ocho investigadores de la Universidad de Tarapacá**. Se trata de Saravanan Rajendran, Boris Malomed, Sapana Jadoun, Francisco Rothhammer, David Laroze, Yurilev Chalco-Cano, Bernardo Arriaza, Alexander Neaman.

Asimismo, se incluye un noveno académico, quien falleció en 2023 pero que continúa siendo citado: el profesor Heriberto Román-Flores Q.E.P.D.

Dentro del ranking a nivel nacional se destacan dos investigadores entre los 10 científicos de universidades más citados de Chile: el profesor Saravanan Rajendran, en la cuarta posición, con 3.085 citas; y su par Boris Malomed, en el octavo lugar de Chile, con 2.319 citas.



NOMBRE	Nº DE CITAS EN 2023
<b>Saravanan Rajendran</b> Instituto de Alta Investigación (IAI) Utaarapacá	3.085
<b>Boris Malomed</b>   IAI Utaarapacá	2.319
<b>Sapana Jadoun</b>   Facultad de Ciencias	539
<b>Francisco Rothhammer</b>   IAI Utaarapacá	395
<b>David Laroze</b>   Director IAI Utaarapacá	392
<b>Yurilev Chalco-Cano</b>   Facultad de Ciencias	338
<b>Bernardo Arriaza</b>   IAI Utaarapacá	277
<b>Heriberto Román-Flores</b> Q.E.P.D.	260
<b>Alexander Neaman</b>   Facultad de Ciencias Agronómicas	250



"Esta es una universidad que podríamos calificar de esperanza, porque muestra que se puede. Se ha destacado enormemente en investigación, que es quizás lo más complejo y lo más robusto también. Es una universidad de zona extrema y al mismo tiempo líder en el país, lo que es difícil de conseguir. Al ser una universidad de zona extrema tiene una importancia enorme desde la docencia y también en cuanto a cómo la academia impacta e incide en el desarrollo de la región, en una zona limítrofe, lo que es importante desde el punto de vista internacional y también geopolítico".

**Rosa Devés**  
Rectora Universidad de Chile

"En Chile solo hay 17 universidades que tienen ese reconocimiento de estar acreditadas por 6 o 7 años y la Universidad de Tarapacá ha logrado estar en este nivel en el contexto de ser una institución de zona extrema. Ha alcanzado altos niveles de desarrollo en el ámbito de la docencia de pregrado, de posgrado y también de la investigación que le han valido ser reconocida como una institución de excelencia en nuestro país".

**Oswaldo Corrales**  
Rector Universidad de Valparaíso y presidente del CUECH

"Me parece realmente notable el posicionamiento de la UTA en la macro región centro sur andina. Asimismo la investigación, ya que en un contexto mundial de nivel avanzado, destacarse a nivel nacional o latinoamericano es muy difícil de lograr por lo tanto los pasos que han dado sus investigadores también es notable".

**Humberto Vidal**  
Rector Universidad de Santiago de Chile



**UNIVERSIDAD DE TARAPACÁ**  
Universidad del Estado

**Excelencia**  
desde el extremo norte

